

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En esta Provincia y Península, un mes. 1.^o Ptas.
En el Extranjero, un trimestre. 6.^o —

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle de S. José, núm. 36

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo 10; en la segunda, 10; en la tercera 5; y en cuarta, 3.—COMUNICADOS, desde 10 hasta 50 céntimos la línea.—ESQUELAS mortuorias, 10 pesetas unidad de precio a los suscriptores.

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 164

JEFE DE REDACCIÓN:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

Cosas de la guerra

Relato interesante

El "Novoté Vremia" publica el siguiente relato de un testigo presencial de las batallas de Bolimow y Humine (Polonia):

"Esta noche, los alemanes han quemado magníficos fuegos artificiales. Desde que la oscuridad fue completa, una gavilla de cohetes partió de un punto situado más allá de un bosque de los alrededores de Humine. Un globo luminoso, de una blanca claridad deslumbrante, apareció por encima de nuestras cabezas, y se fundió lentamente en una gran mancha láctea. Aun no había desaparecido esta mancha, una segunda gavilla de cohetes se elevó a los cielos, y luego una tercera, una cuarta y así sucesivamente."

A estos efectos de luz se unieron los de los proyectores que escrutaban el terreno, descubriendo sus menores repliegues. Entonces vimos salir de las tinieblas siluetas de convoyes militares, de jinetes aislados e infantes heridos que abandonaban sus trincheras y se arrojaban hacia las ambulancias. A eso de las diez estalló, a lo lejos, un faego de mosquetería, que duró unas tres horas, produciendo al oído un efecto semejante al que se obtiene en el teatro agitando grandes planchas de cinc para imitar el trueno. Un artillero, respondiendo a una pregunta mía, me dijo que todas las noches tienen una música semejante. —Se aburren en sus trincheras y se ponen a hacer gárgaras. El artillero corre a su pieza, porque se ha oído esta voz de mando: —Alza, ciento cincuenta! Después de un agustioso silencio, que dura un minuto, suena la voz de mando: —Batería... ¡fuego!

Las grandes piezas vomitan al punto cuatro llamas rojas, y sus proyectiles parten hacia las trincheras enemigas. Entretanto los fuegos artificiales se suceden sin interrupción. Nosotros contestamos a los alemanes, enviándolos globos dorados, que se elevan muy alto, estallan y caen en una lluvia de chispas. "Temen nuestro ataque"—dicen los soldados.—Afirmación justa, que al día siguiente confirman los prisioneros. Al día siguiente nuestras baterías hacían estragos. El enemigo respondía flojamente, lanzando de vez en cuando obuses sobre diferentes puntos en la carretera. No tardamos en saber por nuestros observadores que el enemigo abandonaba su primera línea de trincheras y se refugiaba en la segunda. Nuestras piezas bombardeaban la destilería del dominio de Wola, Szydlowski, perteneciente al príncipe Radziwicz. Esta fábrica está rodeada de un muro algo alto y protegido por fosos y baluartes. Colocándose a unos 200 metros de la batería, no se veían más que pequeñas deflagraciones que se producían a lo largo del muro de la destilería. Al principio me pareció que aquellos humos blancos provienen de los cañones enemigos; pero el comandante de la batería me convenció, por el contrario, de que señalaban los sitios en que estallaban nuestros obuses. La batería recibió orden de dirigir su fuego sobre Bolimow. La orden fue ejecutada al punto con admirable éxito. La casa que servía de residencia al Estado Mayor quedó demolida. Los generales que allí se encontraban se dieron a la fuga, abandonando la documentación. El enemigo tuvo además numerosos muertos. No bien supieron los rusos por sus aviadores lo que proyectaba el enemigo, se replegaron sobre el frente defensivo, Vysnogrod Plonsk, Ciechanow, Prasnysch, y luego sobre Narw, bajo los cañones del fuerte de Novo-georgievsh. Uno de los incidentes de esta gran batalla de Polonia fue un combate de automóviles. Más de sesenta autos, operando sobre los tres caminos principales que convergen hacia Lomja viniendo de Koino, Stavisky y Dadzhoro, tomaron parte en él. Los coches enemigos llegaron a estar a algunos metros de distancia, y

parece que, a consecuencia de esta batalla de autos, tuvo el enemigo que detenerse delante de Lomja. La situación se hacía ya crítica, cuando el 17 de Febrero el general comandante en Jefe de las fuerzas rusas ordenó un avance general a toda costa sobre un radio de 35 kilómetros. Durante la noche prosiguió la lucha en el campo, iluminado por los proyectores y las casas incendiadas."

NADIE LO QUIERE

La cuestión azucarera

La "Unión Obrera Marítima" nos remitió ayer un atento oficio, en el que dicha Sociedad expone su criterio sobre la debatida cuestión de los derechos de entrada a los azúcares peninsulares y extranjeros. A continuación insertamos el oficio. Recibida la atenta carta de la Redacción de EL PROGRESO, que V. tan dignamente dirige, y siendo los deseos de esta colectividad dar a ello cumplida respuesta, estimose acertado retrasar la contestación hasta tanto pudiera la "Unión Obrera Marítima", emitir su modesta opinión con conocimiento de causa.

El carácter de esta sociedad, agena por completo a estas cuestiones agrícolas obligaba a desconocer las ventajas e inconvenientes de la industria azucarera y por consiguiente la eficacia e ineficacia del gravamen solicitado por el diario La Prensa. No estuvimos desacertados, pues como presumíamos la campaña del mencionado periódico en pro del gravamen aludido, dió margen a una documentada polémica, en la que tomaron parte casi todos los diarios de la localidad, emitiéndose en unos y otros juicios, que habrán estado más o menos aceriados; pero que en resumen, y por la cultura de los articulistas, nos han permitido formarnos nuestra composición de lugar que humildemente exponemos ya que así se nos solicita. De la lluvia de datos, que consideramos autorizados, publicados en los periódicos deducimos en primer lugar que la industria azucarera, por las condiciones climatológicas o la característica de los terrenos, no ofrece porvenir alguno ni fácil desarrollo en el país y que en lógica conclusión mal podrá producir éste, lo necesario para el abastecimiento de sus clases sociales; que la insuficiencia de la producción indígena, caso que alguna azúcar se produzca, obliga indudablemente a la introducción de los azúcares peninsulares, y que si estos se gravan tan exhorbitantemente como solicita La Prensa (en 60 pesetas cada saco de azúcar), costoso llegará el artículo caudicado entre los indispensables, a los habitantes de esta región, agobiados y alarmados ya, por tanta gavela como sobre ellos pesa, y que de modo tan dolorosamente terminante se manifiesta en las clases trabajadoras, entre las que figuran los 100 asociados de la "Unión Obrera Marítima". Resumiendo lo que oprimos por la supresión del gravamen que ha motivado el plebiscito de este diario, considerando a más de inoportuna, injustificada la campaña La Prensa.

Explicada la tardanza de esta entidad en corresponder a la cortej invitación que se nos hizo oportunamente y eminda muy conforme a sus deseos, cumplimos saludarle y reiterarle el testimonio de nuestra muy distinguida consideración.—El Presidente, Pablo Perera y Perera, El Secretario Blas Morales.

Teatro Municipal

Mañana vuelve a presentarse en el Teatro Municipal la compañía Abadía-Vilches, en espectáculo extraordinario a beneficio del Asilo Victoria.

Las obras elegidas para esta función son "Madrigal", de Martínez Sierra, y "El nido", de los hermanos Álvarez Quintero.

Nos han dicho que el sábado se dará la segunda representación de "La garra". Si la noticia es cierta el público está de enhorabuena porque son muchas las personas que han manifestado su deseo de ver la obra por segunda vez.

ANGEL Q. GARABOTE

Pinitor y Empapelador

necesita operarios. Dirigirse a la Calzada de la Noria, 1, de 10 y media a 11 de la mañana y de 6 a 7 de la tarde.

Palabras ajenas

"La Opinión"

"Varios entusiastas jóvenes del "Ateneo de Tenerife" proyectan contratar con la Orquesta Sinfónica de Madrid la celebración de dos conciertos en el Teatro municipal, que habrán de verificarse en el próximo mes de Mayo. Patrocinada la idea por aquel Centro los referidos jóvenes hacen activos trabajos para dejar ultimado el proyecto; y según nos dicen ya cuentan con la cooperación de distinguidas personas que han ofrecido abonarse. Como la idea ha sido generalmente bien acogida, fácil es que, por segunda vez, tengamos el placer de escuchar la notable Orquesta."

"La voz de Tenerife"

"Ya han comenzado casi todos los diarios a ocuparse de este asunto de las subsistencias, que cada día que pasa va agravándose más y más, y sin duda, si las cosas siguen por el camino que llevan, no tardarán muchos días, si inmediatamente no se toma una determinación rápida, en tener que lamentar alguna desgracia personal, algún robo, o algún molto, que nos deje como recuerdo de esta funesta guerra, un día de luto."

La Crónica

Entusiasmada con el famoso artículo 29 dice: Uno de los grandes aciertos, tal vez el mayor, del Sr. Maura, en la etapa en que ejerció la jefatura del gran partido liberal conservador, fué sin duda la introducción en la ley electoral del artículo 29.

"La Información"

Da esta grata noticia a los consumidores de La Laguna: "Del 20 al 30 de este mes se recibirá en La Laguna una importante partida de trigo de 1.200 a 1.300 sacos la que se ha pedido a la Argentina y está ya en viaje. Sin reuniones, prescindiéndose de gestiones de autoridades a ello obligadas, unos cuantos patriotas han afrontado la empresa de hacer traer a nuestro pueblo cereales argentinos. Pronto, pues, a fin de mes seguramente, tendremos trigo."

De los pueblos

Desde Arico

El domingo a la noche contrajeron matrimonio en el pueblo de Arico, la distinguida señorita María de los Dolores González Trujillo, con el señor don Diego Rodríguez Pomar. Apadrinaron a los contrayentes la señora doña Lucrecia Alfonso de García y el hermano de la novia, doctor don Manuel González Trujillo. Deseamos el nuevo matrimonio mucha felicidad.

¿Saben el Sr. Gobernador civil o el Sr. Inspector de Instrucción Pública, donde se halla el maestro de la escuela de niños de Arico el Nuevo?

Corresponsal.

OBITUARIO

Víctima de larga y penosa enfermedad, ha fallecido en esta capital, la anciana doña María Marrero. Su sepelio se verificó esta mañana, viéndose muy concurrido. A su apreciable familia significamos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Paseo y música

Programa de las obras musicales que ejecutará la banda municipal en la plaza de la Constitución de ocho y media a diez y media de la noche.

1. Vito, paso doble flamenco; S. Lope.
2. Peché Velonte, vals intermedio; Calzelli.
3. La Feria, suite española; Lacomme.
4. El país de las hadas, garrotin y farruca; Calleja.
5. Un guateque en Sibanicú, zapateado cubano; R. de San José.
6. Viva la Jota, paso doble; Marquina.

Fume Vd. siempre cigarrillos de La Favorita, son los mejores. Depósito Cruz Verde número 21.

LOS EXPLORADORES

Programa para la excursión que los Exploradores de España pertenecientes a la tropa de esta capital han de realizar a la ciudad de Las Palmas el próximo día 19.

DIA 20

A las 8. Entrada del "Reina Victoria" en el Puerto de la Luz. Recibimiento por las autoridades, sociedades, etc. y Tropa de Exploradores de Las Palmas que aguardará en el muelle. El comité de Las Palmas, con una banda de música saldrá a buscar el buque correo fuera del puerto. A continuación del atraque, desembarque y revista sobre el muelle. A las 8 y media. Embarque en los tranvías que ha de conducir los Exploradores a Las Palmas, hasta la Plaza de la Feria. A las 9 y media. Organización de las tropas en este punto y marcha. A las 10. Entrada en la plaza de Santa Ana. Revista de las Tropas por las autoridades y depositar las banderas en el palacio consistorial, con los honores de reglamento. Canto del Himno. A continuación recepción en el salón de actos del municipio con las saluaciones de rúbrica. De 11 a 11 y media. Formación en la plaza de Santa Ana y distribución de boletos de alojamiento; lectura de la orden y romper filas. A las 3 y media. Formación en la Alameda de Colón para dirigirse al Ayuntamiento que observará a los jóvenes expedicionarios con un refresco. A las 4. Desfile ante los Presidentes del acto y paseo libre por la población. A las 8 y media de la noche. Paseo con música e iluminación en la Plaza de Santa Ana. A las 11. Retreta por la banda municipal en cuyo preciso momento se retirarán a sus alojamientos los exploradores que no podrán salir a la calle hasta el día siguiente.

DIA 21

A las 8. Formación y Lista en la Plaza Santa Ana. A las 9. Misa de campaña en la Alameda de Colón por el Obispo de Las Palmas. A continuación desfile para la excursión reglamentaria, que tendrá lugar a la Barriada de Carló, desde donde se examinará la perspectiva de la isla, continuando después hacia las Playas de las Canteras, donde tendrá lugar un paseo con música y otros festejos organizados por aquel barrio. Las Tropas de Exploradores harán algunos ejercicios gimnásticos. A las 6. Salida del puerto acompañados de las comisiones del mismo que organiza el festival. A las 9 de la noche. Paseo con música en el Parque San Telmo.

DIA 22

A las 9. Formación y lista en la Alameda para recoger las banderas y desfile hasta la plaza de la Feria en donde tomarán los tranvías que han de conducirlos al Puerto.

El Comité de Gran Canaria ha tomado el acuerdo de perdonar a todos los Exploradores que se hallaban castigados a uno o varios meses de separación por faltas leves.

Salón Novedades

Para esta noche está anunciado el beneficio de la simpática artista Rosario Pacheco, con un selecto programa de gran novedad. Se exhibirán magníficas películas, entre ellas la soberbia creación dramática de gran éxito, titulada El milagro de las flores. Se anuncia el estreno de El beso de la Gloria, emocionante episodio de la guerra de Tripolitania, una sensacional Corrida de toros por los espadas Machaquito, Gallito y Cocherito de Bilbao y otras muy importantes.

Balompíe

Anoche celebró la Federación de balompíe el sorteo de los equipos que han de contender el domingo próximo para disputarse el campeonato regional, tocando en suerte a los primeros equipos Tenerife y Teide. De árbitro actuará don Pedro Fernández.

El mitin de anoche

Con gran concurrencia, en la que figuraba un número muy crecido de obreros, se celebró anoche en el local social de la Federación Obrera de Tenerife, un nuevo mitin organizado por aquella entidad, para protestar de la crítica situación creada por la guerra europea. Dicho acto fué presidido por el obrero panadero Bartolomé Hernández, y como delegado del Gobernador estaba el Inspector D. José López Vázquez. Abierto el acto por la presidencia, ésta concedió la palabra al obrero carpintero Pedro María García, el cual dice no serle grato que se den mítines con tanta frecuencia; pero que de ello no son responsables los obreros, sino las autoridades que con su pasividad, no procuran soluciones para aliviar la misera situación porque atraviesa el proletariado tinerfeño. Hace historia de las gestiones realizadas desde que al estallar la guerra fué creada la Comisión de subsistencias, la cual dice ha fracasado, puesto que no ha hecho nada de provecho. Censura a la prensa que en las actuales circunstancias no se preocupa de la suerte del trabajador y trata del proyecto de traer para las próximas fiestas de Mayo a la Orquesta Sinfónica, cuyo proyecto combate. Termina pidiendo legislación social y dice que si el Estado en casos de apuro para el comercio le facilita a éste medios para salirse de él, puede también hacer uso de aquellos medios para aliviar la situación de los trabajadores. Concedida la palabra al obrero mecánico Baldomero Bona, empieza manifestando que está ya cansado de predicar en desierto. Dice que la Comisión de subsistencias nada ha hecho para mejorar la situación de los obreros y censura también al Ayuntamiento porque a pesar del empréstito realizado no emprende ninguna obra para poder dar trabajo al sinnúmero de trabajadores que carecen de él. Habla de las Cocinas Económicas establecidas por el Ayuntamiento de Las Palmas, y aunque él no está conforme con ellas, porque cree que el obrero no debe pedir pan, sino trabajo, no obstante las acepta como mal menor. Termina censurando al Ayuntamiento por sus gestiones ineficaces y propone que para el miércoles próximo se celebre una manifestación que acuda al Ayuntamiento en demanda de trabajo. Seguidamente usa de la palabra el obrero pintor, Manuel Rojas. Abunda en las mismas consideraciones que los demás oradores y se lamenta de las desigualdades sociales que tanto contribuyen a oprimir en las actuales circunstancias a la clase obrera. Dice es preciso que todos los trabajadores de Santa Cruz acudan en manifestación al Ayuntamiento para pedir trabajo o pan. Enumera luego algunos abusos que cometen los carros de la letrina los cuales a la vuelta de vaciar aquella recogen de la recoba y conducen en el mismo carro hortalizas y verduras que luego son vendidas en las ventas de los barrios obreros. También censura que haya matarifes que con el mismo cuchillo con que sacrifican las reses para el abasto público corten las pieles de los caballos muertos que son arrojados en las inmediaciones del Lazareto. A continuación habló el obrero zapatero, Francisco Rojas. Censura a las autoridades porque no adoptan medidas para cortar de raíz los abusos. Dice que dentro de muy breve tiempo se van a quedar sin trabajo cerca de mil obreros cigarreros, la mayoría de las cuales tienen hijos a los que están obligados a mantener. Sospecha que si llega este caso las autoridades seguirán como hasta ahora sin adoptar las medidas conducentes para extirpar el mal. Afirma que el pueblo quiere pan; pero como no quiere mendigarlo, por esto pide trabajo. Aconseja que se proteste energicamente de la actual situación y excita a todos los trabajadores a que el miércoles próximo acudan a la manifestación. Se concede la palabra al obrero panadero Francisco Alemán, el cual empieza diciendo que a pesar de estar enfermo ha tomado parte en el mitin para unir su protesta a la de los demás trabajadores contra la pasividad de las autoridades. Se extiende en digresiones de orden sociológico, de las cuales deduce que mientras el obrero no procure su mejoramiento espiritual no conseguirá muy fácilmente el corporal. Combate después a los comerciantes

que han subido únicamente los precios de los artículos de primera necesidad, como el trigo, maíz, leche condensada, etc., etc., y termina recomendando la unión de todos los trabajadores, como medio más eficaz para conseguir las reivindicaciones a que tienen derecho.

El presidente de la tribuna libre y con este motivo hace uso de la palabra la obrera cigarrera Josefa Gázquez. Afirma que es cierto lo manifestado por el obrero Francisco Rojas, y que por consiguiente las obreras cigarreras están próximas a sufrir una tremenda crisis por falta de trabajo, debido a que algunos acaparadores tienen en su poder grandes existencias de tabaco para elaborar, lo cual ha de acarrear forzadamente que las tabaqueras de orden inferior, de las cuales viven gran número de obreras, se vean precisadas a cerrar por carecer de materiales. Sigue diciendo que ella y las demás cigarreras que componen el Gremio están dispuestas a acudir y acudirán a la manifestación del Miércoles próximo, a pedir al Ayuntamiento trabajo o pan, ya que ellas son las que más directamente sufren las consecuencias del actual estado de cosas porque tienen que consolar a sus pequeños cuando lloran porque piden pan y no pueden dárselo. Es muy aplaudida.

El presidente pregunta si se aprueba celebrar la manifestación el Miércoles próximo. El público pide que se celebre en aquel mismo momento.

Usa de la palabra el obrero Pedro María García para manifestar que es inoportuno se celebre la manifestación en aquella misma noche. Dice que se pida permiso para celebrarla el Miércoles próximo y que si fuese denegado se adopte la actitud que más convenga a la clase trabajadora. Así se acuerda.

Se aprobaron por unanimidad las siguientes conclusiones para el Gobernador Civil de la Provincia.

1.ª En atención al estado lamentable porque atraviesa la clase trabajadora de este pueblo, que el Gobierno, de acuerdo con las conclusiones aprobadas en el último mitin, proceda a abrir trabajos públicos.

2.ª Solicitar del Gobierno dicte una Ley disminuyendo el precio de los alquileres y que quede abolido el artículo del Código de enjuiciamiento Civil que autoriza los desahucios.

Papel para periódicos

tamaño y clase igual al que emplea este diario en sus ediciones.

Se vende en la Imprenta García Cruz.

El concierto del domingo

Definitivamente el domingo próximo se dará en el teatro el concierto de la Banda municipal, empezando el espectáculo a las 3 y media en punto.

El programa es el mismo que ya se había anunciado y que va a continuación.

PRIMERA PARTE

1. Gran obertura de la ópera Rienzi; Wagner.

2. Andante de la quinta sinfonía, (primera vez); Beethoven.

3. En las estepas del Asia Central, Fragmento sinfónico (primera vez); Borodin.

4. La Corte de Granada, fantasía morisca (primera vez); Chapi.

I. Introducción y marcha al torneo. II. Meditación. III. Serenata. IV. Final.

SEGUNDA PARTE

1. Peer Gynt, segunda suite (primera vez); Grieg.

I. El lamento de Ingrid. II. Danza árabe. III. Regreso de Peer Gynt a su patria (tempestad). IV. Canción de Solvej.

2. Gran selección del tercer acto de la ópera Tosca; Puccini.

3. Les noces d'Arlequin, Ballet pantomime (primera vez); F. Thomé.

Parque Recreativo

Conforme habíamos anunciado anoche hizo su reaparición en el Parque Recreativo, la notable cancionista española a gran voz Tina Desmet, obteniendo un nuevo éxito.

Para esta noche se anuncia la exhibición de hermosas películas y Tina Desmet dará a conocer nuevos números de su extenso repertorio.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

María Hernández y Martínez.

DEFUNCIONES

Domingo Hernández y González, natural de la Palma, 46 años, soltero; Hospital Civil.

Anunciación Linares y Rodríguez, de Santa Cruz de la Palma, 18 años; calle de la Libertad.

Miguel Tejera y Llaena, de esta Capital, 50 años, casado; Señor de las Tribulaciones.

Filomena Domínguez Ballester, natural del Puerto de la Cruz, 45 años; calle de Suárez Guerra, 61.

MATRIMONIOS

No se inscribieron.

Servicio radiográfico

Londres, 11 de Marzo de 1915. Recibido a las 12:45 a. m.

El comunicado oficial francés dice que al Norte de Arras, en la región de Notre Dame de Lorette, no hay cambio de situación.

Un violentísimo contra-ataque alemán efectuado anoche contra la colina 196 fué vigorosamente rechazado.

Hemos ganado algún terreno a lo largo de la carretera Perthes a Tahure.

En Argonne, en Fontaine Madame, demolidos un blockhouse y avanzamos nuestras trincheras ochenta metros.

Entre Tour de Paris y Bolant, los contra-ataques del enemigo recapturaron las trincheras que tomamos por la mañana. El resto del ataque resultó en que nosotros volvimos a capturarlas. El enemigo volvió a contra-atacar y continúa aun la lucha.

El Secretario del Almirantazgo anuncia que el submarino alemán "U 20" fué abordado por el "Ariad". El submarino fué hundido y la tripulación se rindió.

Un comunicado oficial de Petrogrado anuncia que, en el frente Norte, entre el Niemen y el Vístula, la lucha de ayer fué de un carácter extremadamente desesperado. Nuestra caballería capturó parte de la columna de aprovisionamiento que se retiraba hacia la villa de Seyny. En la región de Augustowo, la batalla comenzó a dos versts de la Estación de Augustowo.

La artillería de la fortaleza de Osminio, está batiendo con éxito a las baterías de sitio enemigas.

Al Sur de Chorzele, en la frontera, el enemigo está acumulando grandes contingentes en la línea de fuego.

Los alemanes han sido rechazados entre Miwa y Plock, con grandes pérdidas.

En la Polonia Occidental, en la margen izquierda del Vístula, en la región de Pilica, en una acción alternativa de ofensiva y defensiva, capturamos varios prisioneros y ametralladoras.

En los Cárpatos, en la región Baligród, los austriacos continúan la ofensiva, a pesar de las enormes pérdidas que están sufriendo.

Después de un largo intervalo, ayer se recibieron noticias procedentes del Cáucaso, dando cuenta de que las tropas rusas han ocupado una importante posición en la región Transchorok habiendo rechazado a los turcos con enormes pérdidas.

Submarinos alemanes hundieron ayer tres buques británicos mercantes, sin previo aviso a las tripulaciones. Los buques perdidos son el "Tangistan", "Blakwood" y "Princess Victoria" y fueron hundidos frente a Scarborough, Hastings y Liverpool, respectivamente. De la tripulación del "Tangistan", compuesta de treinta y ocho, solo se salvó un tripulante. Las tripulaciones del "Blakwood", y "Princess Victoria", fueron salvadas.

En la Cámara de los Comunes, fué presentado ayer por Mr. Lloyd George un importante proyecto, alterando el Acta del Defence of the Real, del año pasado. Esta Acta daba al Gobierno atribuciones para tomar y ejercer control sobre cualquier fábrica donde se fabricara material de guerra. Este poder ha sido ahora extendido a todas las fábricas que sean capaces de producir material de guerra.

Mr. Lloyd George manifestó que el nuevo proyecto tiende a movilizar el material de Ingeniería por entero, con objeto de aumentar la producción de municiones de guerra.

El bombardeo de los fuertes interiores de los Dardanelos, se renovó ayer contra las baterías que se hallan situadas sobre Kihir Bahr, habiéndose incendiado la villa de dicho nombre, lo mismo que la villa de Keped. El "Queen Elizabeth" entró por primera vez en los Estrechos, tomando parte en las operaciones. El fuerte Maditos ha sido en parte destruido por el fuego de cañón hecho desde el Golfo de Saros.

Nuevos detalles auténticos del bombardeo de los puertos turcos de la orilla Sur del Mar Negro por la escuadra rusa, han sido publicados en Petrogrado. Numerosas baterías de costa han sido silenciadas y muchos incendios han sido causados por los proyectiles rusos en la bahía de Zungua. En Eirbour Zungulbak, fueron hundidos muchos vapores turcos. Esta actividad, de la flota rusa es una nueva y grata señal de que los aliados son dueños de la situación naval en el Mar Negro y que los turcos no pueden usar ya más dichas aguas para transporte de sus tropas y provisiones.

Ha sido solucionada la crisis griega con la formación de un nuevo Ministerio bajo la presidencia de Goundaris, y la Cámara ha suspendido sus sesiones por treinta días.

El "Vorwaerts", el principal periódico socialista de Alemania, discutiendo el ataque a los Dardanelos, hace las siguientes manifestaciones siguientes: "El enviar el "Queen Elizabeth" demuestra la seguridad que tiene el

Almirantazgo británico respecto a su superioridad en el Mar del Norte. Al mismo tiempo, no debe olvidarse que en el Egipto se están concentrando importantes ejércitos británicos."

Marconi Wireless Press.

DE SOCIEDAD

De Icod ha llegado nuestro querido amigo y correligionario don José Díaz Jiménez.

—Se han embarcado para la Península la distinguida señora esposa e hijos de nuestro paisano el Comandante del crucero español "Princesa de Asturias", don Julio Pérez Perera.

—Hállanse en esta capital nuestros queridos amigos de Los Silos, don Francisco y don Raimundo Jordán.

—Ha sufrido una operación en el cuello el niño Luis Maffiotte y López, hijo de nuestro querido amigo don Pedro.

—Ha dado a luz la distinguida señora esposa de don Domingo Hernández Galván.

—De Garachico ha llegado a esta Capital, nuestro querido amigo don Juan Díaz Jiménez.

INCENDIO

Icod, 10 (11:10). Comandante puesto de la Guardia civil a Gobernador civil.—Tenerife.

Según noticias existe incendio en tercer cuartel del monte público de Icod Salgo para aquel sitio con fuerza disponible.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

Las mujeres. Al Juzgado municipal se ha dado cuenta de que Serafina Plasencia Hernández y Carmen Expósito Díaz sostuvieron reyerta, resultando la última con una herida leve en la región frontal, siendo asistida en el Hospital civil.

El vino. Al señor Gobernador civil se ha dado cuenta de que Nissin Coriat se embriagó, promovió un escándalo y molestó a los transeúntes que pasaban a su alcance.

Caída. También se ha dado cuenta al señor Gobernador civil de que Bernardino Cruz Pérez, se embriagó y promovió un fuerte escándalo en la vía pública, siendo curado en el Hospital civil de una herida que se produjo en la cara a consecuencia de una caída.

Una quincena. Han ingresado en la cárcel a cumplir quince días de condena supletoria Nissin Coriat y Bernardino Cruz Pérez.

Notas marítimas

Pasajeros. Ayer a primera hora fondó en nuestro puerto el vapor inglés "Turakina", llevando para Wellington 114 pasajeros procedentes de Londres y Plymouth.

—Por la tarde fondó el vapor español "Gomera Hierro", trayendo de Arrecife y escalas 8 pasajeros.

—Después fondó el vapor español "Ciudad de Cádiz", llevando para Santa Cruz de la Palma y escalas 29 pasajeros procedentes de Barcelona y escalas.

Carbón. Ayer por la mañana fondó el vapor sueco "Bifrost", trayendo para los almacenes de Elder Dempster un cargamento de carbón mineral procedente de Newcastle.

Carga. Con cargo general para el comercio de esta Capital han fondado los vapores "Ashanti" y "Egwanga", ingleses, y "Ciudad de Cádiz", "Gomera Hierro" y "Esperanza", españoles.

Cereales. Con un cargamento de cereales en tránsito ha fondado el vapor inglés "Monsnoek".

Frutos. Con un cargamento de frutos han fondado los veleros "Juanita" y "Sahara".

Gal. Con un cargamento de cal procedente de Pozo Negro, ha fondado el pailebot "Sebastiana".

Comandancia de puerto

Meteorología. Madrid, 10 (12:40). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife.

—Es probable que aún persistan los vientos de la región del Norte para las costas de Cantabria y el Mediterráneo. Levante en el Estrecho.

Clima de esta Capital. Día 9 de Marzo.

Temperatura máxima a la sombra 18.2

Minima 14.2

Oscilación 4.0

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 10 (22:15).

DE ESPAÑA

El problema del hambre

Siguese recibiendo desconsoladoras noticias, de la triste situación porque se atraviesa en la mayoría de las regiones peninsulares, por la falta de trabajo y la carestía de las subsistencias.

Esto preocupa hondamente al Gobierno, quien se esfuerza por resolver el conflicto.

Situación apurada

Las noticias que se reciben de Bilbao dicen que los obreros mineros de aquella zona atraviesan por una crisis espantosa.

Millares de éstos, hállanse en la mayor miseria.

Muchos padres han emigrado en busca de trabajo, dejando abandonados a sus hijos.

Estos son recogidos por las casas pudientes, quienes se han encargado de su alimentación.

Donativos

Se han abierto listas de suscripción para socorrer a los obreros, encabezándola el Ayuntamiento con trescientas pesetas semanales.

En esas listas figuran muchas casas de comercio y de particulares.

No obstante esto, los socorros son insuficientes para atender a todos.

En otras regiones

En otras regiones también se sufre hambre, encareciéndose cada día más, los artículos de primera necesidad.

Esto está originando una serie de conflictos de difícil solución.

Lo que dice Dato

El jefe del Gobierno Sr. Dato dice que no se explica que continúe subiendo el precio de algunos artículos, sobre todo del pan, toda vez que en algunos mercados peninsulares ha bajado el de las harinas.

DE LA GUERRA

Suma y sigue

Telegrafían de Londres que el Almirantazgo ha hecho público, que el torpedero inglés "Arid", ha echado a pique al submarino alemán "U 20", habiendo apresado a la tripulación.

Reverso de la medalla

También dicen que algunos submarinos alemanes torpedearon ayer a tres vapores mercantes ingleses, consiguiendo hundirlos.

Los buques hundidos son el "Backwolod", el "Tangistan" y el "Princes Victoria".

De las tripulaciones de estos buques solo perecieron 30 hombres.

En los Jardanelos

Otros despachos de Londres dan algunos detalles del bombardeo que la escuadra anglo-francesa está realizando en los Dardanelos.

Estas dicen que la operación sigue siendo favorable para la escuadra.

Muchos fuertes han sido destruidos completamente y otros averiadísimos.

La escuadra ha bombardeado los fuertes del estrecho a través de la península de Gallipoli.

Algunos buques han sido alcanzados por los proyectiles turcos, pero sin que les causaran averías de consideración.

La escuadra no ha sufrido ninguna baja.

DE PARIS

El parte oficial

El comunicado oficial de París, recibido esta noche en Madrid dice lo siguiente:

El 42 en funciones

En Bélgica los alemanes han bombardeado a Nieupoortville, entre Lys y el Canal de La Bassee,

empleando para ello sus morteros de 42.

Los ingleses

Las tropas inglesas, apoyadas eficazmente por nuestra artillería pesada, se apoderaron de la ciudad de Neuvechappelle.

Avance

Luego avanzaron sobre Anvers haciendo un millar de prisioneros alemanes.

Progresos

Se consolidan nuestros progresos en la Champagne, donde hemos rechazado la noche última violentísimos contra-ataques del enemigo.

También progresamos en el Argonne, destruyendo un nuevo «bloko» alemán.

Fortín asaltado

En Mesnil asaltamos un fortín que defendía el enemigo en una loma, haciéndonos dueños de él.

Bombardeo

Varios aviones ingleses lanzaron once bombas en los talleres de reparaciones de submarinos que los alemanes tienen establecidos en Zeebrúge.

También dejaron caer cuatro bombas en el cuartel general alemán.

DE RUSIA

Tremendo combate

Los telegramas oficiales de San Petersburgo comunican que entre el Niemen y el Vístula se está riñendo un tremendo combate.

Esta desarrollase con una extraordinaria violencia.

El número de muertos y heridos sufridos por ambos ejércitos es considerable.

No obstante, la lucha continúa enconadísima.

Columna capturada

Cerca de Somy los rusos capturaron una columna de abastecimiento.

Contra-ataque

Los rusos rechazaron en Ossovetz un contra-ataque del enemigo.

En esta acción jugó importantísimo papel la artillería de sitio de los rusos, que sembró el pánico en las filas enemigas.

Biplano a tierra

También dicen que en la estación de Sokalka los cañones rusos consiguieron hacer aterrizar a un biplano alemán, apresando a los oficiales que lo tripulaban.

OTRAS NOTICIAS

Tropas a la frontera

Dicese que Rumania ha comenzado a enviar sus tropas a la frontera de Austria.

Estas marchan perfectamente amunicionadas.

Los austriacos

Una noticia de origen alemán dice que los austriacos han apresado en Górtico a varios oficiales y soldados rusos.

Mesa.

GUARDIA CIVIL

Agresión

Ha sido denunciado el vecino de Icod, Juan del Rosario Bermúdez, por resultar presunto autor de la agresión hecha con un cuchillo, en el sitio llamado Callejón del Barro, a su convecino Sebastián de la Guardia, entre quienes existe gran antagonismo, por reyertas que han sostenido recientemente.

De caza

En el sitio conocido por Las Morras, término de Guía de Tenerife, fué sorprendido un individuo que cazaba con un hurón y cuatro perros podencos, dándose a la fuga cuando divisó a la Guardia civil, la que no le pudo detener a pesar de perseguirle, logrando coger a los cuatro perros, a los cuales se les dió muerte.

Prendas

La vecina de la Orotava, Catalina García Lorenzo dió cuenta de que de su casa le habían sido sustraídas varias prendas de vestir. Reconoció los domicilios de sus convecinos Evaristo Rodríguez y Carmen Díaz Martín, se encontró parte de las prendas hurtadas

¿Desea V. un buen reloj? Compre un **JUVENIA**. Precisión, Elegancia, Garantía absoluta. **LA UNIVERSAL**, Alfonso XIII, número 3

COGNAC TERRY

Agente general para las Islas Canarias, Ricardo González Díaz, Benavides, 24.

Representante en esta Isla, Domingo de la Rosa, San Roque, 12.

en la casa de cada uno, por lo que fueron denunciadas.

Carbón

Han sido denunciados los vecinos de Garafia, Antonio Rodríguez Martín, Modesto Pérez Cabrera y Juan Arbo García, por habérselos ocupado 146, 63 y 118 sacas de carbón, respectivamente, que habían extraído fraudulentamente del monte de la citada villa.

Maquinista

se necesita uno para máquina de gas pobre, que tenga bastante práctica. La persona que desee ser empleado puede dirigirse al Director de este diario, presentando referencias que acrediten su competencia y buen comportamiento.

NOTICIAS

Memoria.—Nuestro colega *La Opinión* dice que por "el Sr. Director de la Sucursal del Banco de España en esta Plaza, le ha sido remitido un ejemplar de la Memoria del Banco correspondiente al último ejercicio."

Nuestro colega es más afortunado que nosotros, porque por esta casa hace ya algún tiempo que no vemos la tal Memoria del Banco.

Si será por economía...

Pésame.—Se lo damos muy sincero a nuestro querido amigo de Santa Cruz de la Palma, D. Eduardo Rodríguez Cabrera, por el fallecimiento de su hermano político D. Domingo Hernández González.

Buque de guerra.—Ayer a las cuatro de la tarde salió de nuestro puerto con rumbo a Cádiz y Cartagena, el crucero español *Princesa de Asturias*.

Trigo.—*La Información* dice que del 20 al 30 de este mes, se recibirá en aquella ciudad, una partida de mil 200 ó 1.300 sacos de trigo de la Argentina.

De regreso.—Esta mañana regresaron de su viaje a Las Palmas en el vapor "Aguila" los vocales de este Comité Provincial de "Los Exploradores de España", D. Juan Claverie y Don Miguel Reyes.

Estos vienen satisfechísimos no sólo de las atenciones que recibieron del Presidente de aquel Comité, Sr. Ferrer y de sus compañeros, sino del resultado satisfactorio que han obtenido en la misión que les encomendó el de esta Capital.

Todos los detalles de la organización definitiva de la excursión quedaron ultimados.

Reciban los queridos amigos nuestro saludo de bienvenida.

Enlace.—El lunes de la próxima semana contraerá matrimonio con la simpática Srta. Eloisa Marrero, nuestro joven amigo D. Angel Rufino Lazo.

El "Europa".—Esta mañana se acercó a nuestro puerto un buque de guerra inglés de cuatro chimeneas, el cual saludó a la plaza, contestándole ésta al momento.

Este buque desplaza 11.000 toneladas.

La nodriza del siglo XX.

Así llaman en Inglaterra y en América al GLAXO (la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano), por que no hay nodriza que lo aventaje para criar niños robustos y alegres. El GLAXO es siempre mejor que la leche por su digestión más fácil porque se asimila todo y nutre mucho más.

Es maravilloso como alimento de enfermos, convalecientes y ancianos.

Venta en Farmacias y Droguerías.

Agente general en las Islas Canarias, José Brosa Roger, Las Palmas.

Se alquila un espacioso salón propio para un garaje. Informes en la Barbería de Roque Cañadas.

Queso manchego.—Se acaba de recibir en el establecimiento de Servando Fernández, Botón de Rosa, 5.

Revendedores: Tener presente que los cigarrillos marca *La Favorita* son los que más beneficios les reporta por su inmejorable calidad, precio y elaboración y especialmente por ser los predilectos de los buenos fumadores.

Para pedidos calle Cruz Verde, número 21.

El mejor cigarrillo es el de la acreditada fábrica *La Favorita* de E. Fuentes; fúmelo V. y se convencerá. Depósito para la venta al por mayor y detalle calle Cruz Verde número 21.

Certamen Artístico y Literario

Literatura

POESIA

1. Tema libre.—Premio 200 pesetas.
2. *Himno a la paz*.—Premio 150 pesetas.

BASES

- A) Ambas composiciones no podrán exceder de cien versos cada una, debiendo ser originales e inéditas.
- B) Se presentarán en sobre cerrado

dirigido al *Presidente de la Juventud Republicana Tinerfeña de Santa Cruz de Tenerife*, y en sobre aparte, convenientemente lacrado, se hará constar el nombre y domicilio del autor, el cual consignará también si delega en alguna persona para hacer efectivo el premio y quién sea éste.

Los pliegos del exterior de la población deberán enviarse por correo y certificados.

C) En el acto de la entrega de los pliegos el Presidente de la Sociedad o en su defecto el Secretario entregará recibo. Para los que vengan del exterior de la población bastará el recibo en el libro de certificados de correos.

D) Los pliegos llevarán un lema exactamente igual al que figure en el sobre cerrado que contenga el nombre del autor.

E) El plazo de admisión termina el 30 de Abril a las 12 de la noche.

PROSA

1. Novela.—Premio 400 pesetas.
2. Boceto de comedia, representable. 400 pesetas.

La novela tendrá como minimum 40 cuartillas mecanografiadas u 80 manuscritas.

El boceto de comedia tendrá aproximadamente las dimensiones de cualquier obra teatral en un acto.

Las bases son las mismas que rigen para los temas en verso.

A las obras que no sean premiadas y a juicio del Jurado merezcan mención, se les otorgará accésits.

Las obras premiadas quedan de propiedad de la *Juventud Republicana*, la cual se reserva el derecho de publicarlas, entregando al autor 50 ejemplares.

Santa Cruz de Tenerife, 1.º de Marzo de 1915.—El Secretario, M. García Hernández.—V.º B.º El Presidente, R. Michal López.

Carbón de brezo y de cok, del mejor que se consume en plaza, se sirve a domicilio con la mayor prontitud al pasar aviso al almacén de comestibles "Mi bodega", frente a la Plaza de Weyler y Parque de Arillería.

Amo de cria, primeriza, con leche reconocida por los médicos, se ofrece una. Dirigirse a María Sierra en San Miguel.

Benigno Ramos PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, riñones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa **Collin y C.ª, París**

la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante. Precios módicos.

Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra. de Lourdes».



Máquina Fotográfica

Se vende por menos de la mitad de su valor, tamaño 9 por 12 y 12 chasis con cartera. Informes en esta imprenta.

La Valenciana

Gran Café, Restaurant y Hospedaje Calle de la Carrera, número 41, La Laguna de Tenerife

Este establecimiento cuenta con un elegante Salón Café donde se expendien las clases más aceptables en Licores, Vinos, Aguardientes, Cofacs, Cervezas, Champagne, Sidra champagne, Chocolates y una gran variedad en Repostería, así como un espacioso comedor donde el público podrá encontrar a cualquier hora del día, infinidad de platos exquisitamente condimentados, para lo cual se dispone actualmente de un excelente cocinero.

En la parte alta está instalado el servicio de hospedaje con espaciosas y ventiladas habitaciones.

El servicio, tanto para las personas abonadas como para las que no lo están, es a la carta.

Se admiten encargos de Repostería o de comidas especiales.

ACADEMIA de solfeo, canto y piano

clases a domicilio por profesora procedente de los Conservatorios de la Habana y Berlín, D.ª Caridad García. Razón Hotel Colón.

Muchachos para vender periódicos, se necesitan en la Imprenta de este diario.

Léase

- Facturas de franquicias para la correspondencia oficial.
- Recibos de Lotería.
- Relaciones de mercancías libres de derechos.
- Relaciones de arbitrios.
- Vales.
- Recibos de alquiler.
- Relaciones de jornales.
- Tablas de jornales.
- Taritas de derechos de consumos.
- Sobres, muy baratos.
- Certificados de defunción.
- De venta en la imprenta de este diario.

Banco Vitalicio de España

COMPANIA DESEGUROS SOBRE LA VIDA Y RENTAS VITALICIAS Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603 BARCELONA

Capital suscrito. 15.000.000'00
Capital desembolsado. 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1908. 26.085.296'77
Pagado a los asegurados hasta 30 de Abril de 1909 44.325.252'40
Esta Compañía se fundó en el año 1880, y cuenta con una cartera de riesgos en curso hasta 31 de Diciembre de 1909.

Pesetas 1.939.813'32

y lleva pagadas en esta provincia más de 800.000 pesetas.

Para toda clase de informes y contratos en esta provincia, pueden dirigirse al Inspector de la Compañía que reside actualmente en Santa Cruz de Tenerife,

D. FRANCISCO MARTINEZ MIRANDA Delegados:

EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Roche. EN LAS PALMAS

Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.

Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros el 11 de Enero de 1910.

Filiaciones con arreglo al nuevo modelo oficial se venden en la Imprenta Gaucha Cruz San José, 36.

Las señoras y señoritas débiles y anémicas, que toman diariamente la Harina lacteada

NESTLE

adquieren fuerza y salud.



El alimento completo, más grato al paladar que se conoce. Gratis para las madres Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídase hoy mismo uno! Nada le cuesta.—Agente de la HARINA LACTEADA NESTLE en Tenerife, P. DUQUE, Candelaria, 26, entresuelo.

THE LONDON ASSURANCE
Compañía de **SEGUROS** de Londres
Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS
EN 31 DE DICIEMBRE DE 1913
£ 5.215.995

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros. Agente en Tenerife del Departamento de Incendios, **Miguel Rodríguez Baeza**. Dirección: Canales, 36.

Rosendo González
ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería. Grabados y monturas para piedras preciosas.

Para los veraneantes

se alquila por temporadas una hermosa huerta situada en el barrio de Salamanca con casa espaciosa, agua y una noria. Propia para la estación de verano. Informes en la misma a D.ª M. Flores.

La condesa de Kéroual tenía ojos azules y abundantes cabellos rubios. En su tez nacarada se observaba una expresión de infinita dulzura y melancolía. Era de estatura mediana, admirablemente formada y graciosa hasta en sus más leves movimientos, así como elegante a la vez que sencilla.

Viuda hacía dos años, vivía muy retirada. Muchas personas atribuían su aislamiento al profundo sentimiento que le había causado la muerte de su marido. Los que tal creían llevaban razón al parecer; pero acaso no iban muy acertados:

Imposible sería imaginar el contraste que formaban aquellas dos mujeres jóvenes y hermosas. La Condesa era el tipo acabado de la gracia y distinción aristocráticas. Perina era la encarnación de la hermosura popular. Enérgica y vigorosa, tenía su atractivo; pero su presencia era vulgar. Perina había contado a la Condesa la castrofe de que acababa de ser víctima Rosier, guardándose el decir que la embriaguez fuera la causa principal de aquella desgracia.

Georgette dormía en la estancia contigua; el ruido repesado de su respiración llegaba hasta la Condesa y la hacía recodar su hija, su adorada Marta.

De pronto resonó en la avenida el galope de dos caballos. La Condesa se levantó. Perina se estremeció.

—El médico está aquí—dijo la Condesa, que miraba por los cristales;—antes de mucho quedaréis tranquila con respecto a vuestro esposo.

Perina iba a responder, cuando se abrió la puerta de la habitación, apareciendo Luis Perrín, seguido de Jerónimo Pichard, quien, señalando a la Condesa dijo:

—La señora Condesa de Kéroual.

Acostumbrada la Condesa a ver la facha del raro mé-

VII

Cuando el criado de la Condesa de Kéroual llegaba a la posada del Ciervo de Plata, eran las doce y media.

Mucho trabajo le costó despertar a sus moradores, pues a tal hora, en una aldea, todo el mundo duerme a pierna suelta. Por fin se abrió una ventana, apareciendo en ella la señora Clerget.

—¿Quién?—preguntó con voz amostazada:—¿qué diablos pasa? ¿Por qué dais esas voces?

—Señora Clerget, vengo del castillo de Rochetaille a buscar al doctor Perrin.

—Se ha puesto enferma la señora Condesa?—interrogó con interés la posadera.

—No, señora; pero haced el favor de llamar al doctor; decide que es cosa urgente, y que traigo un caballo para él.

—Aguardad un instante—dijo la señora Clerget. Y desapareciendo de la ventana, llamó a la puerta del joven médico, gritando:

—Despertaos, señor doctor; despertaos en seguida. Os espera en la calle un criado del castillo de Rochetaille.

—Esta bien—repuso éste saltando de la cama:—dentro de un momento estaré pronto. Ordenad que ensillen mi caballo.

—El criado ha traído uno para vos.

